

Untuk mencapai pemahaman isi kandungan Al-Qur'an tersebut dibutuhkan penjelasan, keterangan terperinci dan penjabaran lebih lanjut, yakni dengan menggunakan ilmu tafsir. Pertumbuhan dan perkembangan tafsir Al-Qur'an dimulai sejak dini, yaitu sejak zamannya hidup Rasulullah Saw. orang yang pertama menguraikan Kitabullah Al-Qur'an dan menjelaskan kepada umatnya wahyu yang diturunkan Allah Swt. ke dalam hatinya, pada masa itu tak seorangpun sahabat beliau berani menafsirkan Al-Qur'an, karena beliau berada di tengah-tengah mereka. Beliau sendirilah yang memikul beban berat itu dan menunaikan tugas tersebut sebagaimana mestinya.⁸

Petunjuk-petunjuk umum dari Al-Qur'an ini dapat difahami dengan bantuan sunnah Rasul yang dapat diketahui dengan bantuan kitab-kitab tafsir yang juga menjelaskan sebab-sebab yang melatarbelakangi turunnya Al-Qur'an atau turunnya ayat (asbabun Nuzul). Untuk melaksanakan petunjuk-petunjuk Al-Qur'an pada situasi baru diperlukan penafsiran dan perbandingan antara petunjuk yang berbeda-beda itu, disamping perlu dibedakan antara perintah yang terdahulu dan yang terkemudian.

⁸ DR. Subhi As-Shalib, Membahas Ilmu-Ilmu Al-Qur'an, Pustaka Firdaus, Jakarta, 1990, hlm. 383.

5. Karena keterlibatan dan andilnya beliau dalam tafsir Al-Qur'an sangat mendominasi dan banyaknya periwayatan yang disandarkan kepadanya, yaitu menafsirkan Al-Qur'an sesuai dengan urutan dalam mushaf, yang dimulai dari surat al-Fatihah dan diakhiri dengan surat An-Nash, maka muncullah tafsir yang dihimpun oleh Abu Thahir Muhammad bin Ya'cub al-Fairuzabadi as-Syafi'i.
6. Banyaknya murid Ibnu Abbas, baik dari kalangan sahabat sendiri maupun dari para tabi'in yang meriwayatkan hadits tentang tafsir Al-Qur'an dari Ibnu Abbas. Dan mereka banyak yang menjadi ahli tafsir terutama mereka yang menetap di Mekkah, serta mendirikan madzhab-madzhab tafsir di berbagai daerah yang mengkhususkan mengkaji tafsir Al-Qur'an yang bersumber dari periwayatan Ibnu Abbas, karena tokoh utamanya adalah murid-murid Ibnu Abbas yang ahli dalam uraian tafsir.

Demikian hal-hal yang melatarbelakangi munculnya tafsir yang disandarkan pada periwayatan Ibnu Abbas, dari tafsir yang disandarkan kepadanya dapat dilihat secara jelas, sebagian besar beliau dapat memahami makna-makna, lafadz-lafadz Al-Qur'an, banyak merujuk pada syair-syair Arab karena pengetahuannya ten-

Pertanyaan itu menggambarkan peranan penting yang dimainkan oleh Ibnu Abbas dalam tafsir Tanwirul Miqbas min tafsiri Ibni Abbas dalam rangka pembentukan dan pertumbuhan tradisi tafsir, banyak hal yang di-riwayatkan berdasarkan penuturannya, tetapi tidak dapat langsung dihubungkan dengan dia. Bahan-bahan itu mencerminkan adanya interaksi antara umat Islam dan umat Kitabi, yaitu orang-orang Yahudi dan Kristen.

Kendati demikian beliau memegang peranan yang sangat penting dan mutlak dalam tafsir yang disandarkan pada periwayatan beliau. Peranan Ibnu Abbas sebagai ahli tafsir tidak boleh diabaikan. Seluruh isi daripada tafsir Tanwirul Miqbas min Tafsiri Ibni Abbas periwayatannya disandarkan kepada Ibnu Abbas.

Hadits-hadits yang diriwayatkan oleh beliau dikembangkan oleh para muridnya seperti Ikrimah Ibnu Abdillah al-Barbar adalah murid Ibnu Abbas dan orang yang terpelajar serta sangat dihormati.

Contoh-contoh tersebut menunjukkan betapa luas ilmu dan pemahaman Ibnu Abbas sejak masa mudanya. Dan oleh karena dia berada dalam barisan para pembesar sahabat.